

# 14. BIOGRAPHIE MESSIANIQUE DE JÉSUS PAR MATTHIEU

## Chapitre 1

Matthieu commence par la généalogie de Jésus, introduite par les mots : Un récit de Jésus-Christ, fils de David, fils d'Abraham. « Fils de David » est un titre messianique. Dès le début, Matthieu présente Jésus comme le Messie. Il est également reconnu comme tel par deux aveugles (9:27), la foule qui a assisté à l'exorcisme de l'homme démoniaque qui était aveugle et muet (12:23), deux autres aveugles (20:30) et les foules qui bordaient la route lorsque Jésus entra à Jérusalem sur un âne (21:9). Les Pharisiens convenaient également que le Messie était un descendant de David (22:41-45). Cela indique qu'à l'époque de Jésus, on attendait vivement la venue du Messie.

Matthieu présente la naissance de Jésus comme l'accomplissement de la prophétie d'Isaïe selon laquelle une vierge donnerait naissance à un fils qui serait appelé Emmanuel, « Dieu avec nous » (Es 7:14). Il s'agit du premier des plus de quarante accomplissements des prophéties messianiques de l'Ancien Testament mentionnées par Matthieu, par exemple : 2:5-6, 21:15, 23, 4:14-15, 8:17, 12:17-21, 21:4-5, 27:9-10.

## Chapitre 2

Des astrologues de l'Est, appelés les Mages, vinrent à Jérusalem et demandèrent : « Où est celui qui est né (pour être) roi des Juifs ? Nous avons vu son étoile à l'est et sommes venus l'adorer. Le méchant roi Hérode le Grand, un non-Juif nommé roi de Judée par les Romains, était si inquiet qu'il ordonna la mort de tous les enfants de sexe masculin à l'intérieur et autour de Bethléem. Il devait écarter la menace d'un Messie juif prophétisé.

## Chapitre 3

Jean-Baptiste est né d'un parent de la mère de Jésus trois mois avant la naissance de Jésus, en 4-1 avant JC. Il a commencé à prêcher vers 25 après JC et l'essentiel de son message était : « Repentez-vous, car le

royaume des cieux est proche. » Qu'est-ce que cela signifiait pour son public ? La première clause était un appel pour qu'ils se détournent du péché et se mettent en règle avec Dieu, la deuxième clause en donnait la raison, le Messie était proche ! Le royaume de Dieu, ou la terminologie préférée de Matthieu, le royaume des cieux, sont tous deux messianiques, le génitif indiquant la source plutôt que la possession. Le royaume de Dieu pour les fidèles du premier siècle a toujours été un royaume messianique établi par Dieu et il ne peut y avoir de royaume sans la présence du roi. Ainsi, le royaume des cieux/Dieu est une métonymie pour le Messie lui-même. Aucun royaume n'a été établi par Dieu à cette époque et d'ailleurs pas depuis cette époque, le royaume est encore futur. Le Messie était proche, tant au sens local que temporel. Jean a dit qu'après lui viendrait quelqu'un qui serait plus grand que lui, dont il n'est pas apte à porter les sandales ; le Messie qui serait à la fois Juge des injustes et Sauveur des justes, déversant son Esprit sur eux et les rassemblant dans sa grange, vrai qu'il s'agisse des Juifs ou de l'Église de toutes les nations.

Lorsque Jésus vint de Galilée en Judée pour être baptisé par Jean dans le Jourdain, la voix de Dieu se fit entendre du ciel disant : Celui-ci est mon Fils que j'aime ; avec lui, je suis très content. La signification du fait que Jésus est le Fils de Dieu vient du Psaume 2:6-9.

J'ai installé mon roi sur Sion, ma colline sainte.

Je proclamerai le décret du Seigneur :

Il m'a dit : Tu es mon Fils ;

aujourd'hui, je suis devenu votre Père.

Demandez-moi, et je ferai des nations votre héritage,

Les extrémités de la terre sont votre possession.

Tu les gouverneras avec une verge de fer ;

Vous les briserez comme de la poterie.

Cette prophétie s'accomplira lors du règne triomphal du Messie lorsqu'il reviendra à Jérusalem pour gouverner le monde pendant 1000 ans, un règne caractérisé par la paix, la justice, la droiture et le renouveau.

## Chapitre 4

Les tentations de Satan étaient dirigées vers Jésus en tant que Messie. « Si tu es le Fils de Dieu » rappelle le Psaume 2 : « Tu es mon fils... Demande-moi et je ferai des nations ton héritage, des extrémités de la terre ta possession. » Satan a promis de donner à Jésus tous les

royaumes du monde et leur splendeur si seulement il se prosternait et l'adorait, mais Jésus ne prendrait aucun raccourci vers la gloire, il suivrait strictement la voix de son Père et ferait tout ce qui était nécessaire pour sauver les élus et amène-les à la gloire. Après les tentations, Jésus a commencé son ministère, poursuivant la proclamation que Jean-Baptiste avait commencée : « Repentez-vous, car le royaume des cieux est proche. » Jésus parcourait la Galilée, enseignant dans les synagogues juives et prêchant la bonne nouvelle du royaume.

Quelle est la bonne nouvelle du royaume ? Est-ce que cela différait de l'évangile que Paul prêchait et qu'il était si jaloux de se prémunir contre la corruption ? L'évangile de Paul est peut-être mieux défini dans Éphésiens 2:4-9 :

Mais à cause de son grand amour pour nous, Dieu qui est riche en miséricorde, nous a rendus vivants en Christ, même lorsque nous étions morts par nos transgressions – c'est par la grâce que vous avez été sauvés. ... Et Dieu nous a ressuscités avec Christ et nous a fait asseoir avec lui dans les royaumes célestes en Jésus-Christ, afin que, dans les siècles à venir, il puisse montrer les richesses incomparables de sa grâce, exprimées dans sa bonté envers nous en Jésus-Christ. Car c'est par la grâce que vous avez été sauvés – par la foi – et cela ne vient pas de vous-mêmes, c'est le don de Dieu – non par les œuvres – afin que personne ne puisse se vanter.

L'évangile du royaume est-il la même chose que l'évangile de la grâce de Dieu qui nous sauve par la foi en la mort du Christ sur la croix ? Oui, ça doit être le cas, ce sont les deux faces d'une même médaille. La prédication de Jésus aux Juifs avant la croix doit être différente de la prédication des apôtres après la croix. Ils devaient se concentrer sur le péché et l'expiation, sur le fait que le salut vient par la foi, non par les œuvres, et que la sanctification vient par le ministère du Saint-Esprit qui a été déversé à la Pentecôte.

Le mot grec pour royaume est plus précisément traduit par royaute ou pouvoir royal et les versets du royaume de Dieu (royaute venant de Dieu) se répartissent en trois groupes, décrivant tous différents aspects de la royaute messianique. Le premier groupe se réfère à Jésus comme au Messie à venir. La bonne nouvelle est que le Messie est désormais parmi les Juifs. Il leur enseigne et leur prêche le royaume et ses miracles, guérisons et exorcismes témoignent de son autorité et de sa

puissance. Le deuxième groupe de versets concerne ses disciples car ils posséderont également la royauté dans le royaume que Dieu est en train d'établir. Ils constitueront sa monarchie. Ceux qui reçoivent Jésus et croient en son nom ont le droit de devenir enfants de Dieu et, en tant qu'enfants, ils sont héritiers du royaume, cohéritiers du roi lui-même. Le troisième groupe de versets du royaume de Dieu se situe dans un contexte futur et fait référence au règne messianique, à la royauté en action, qui est établie au retour de Jésus.

## Chapitre 5

Bienheureux les pauvres en esprit, les doux et ceux qui sont persécutés à cause de la justice, car le royaume des cieux est à eux. Ils posséderont la royauté et constitueront la monarchie. Daniel a prophétisé : « Mais les saints du Très-Haut recevront le royaume et le posséderont pour toujours – oui, pour toujours et à jamais. ... Pendant que je regardais, cette corne (l'Antéchrist) faisait la guerre aux saints et les vainquait, jusqu'à ce que l'Ancien des jours (Dieu le Père) vienne et prononce un jugement en faveur des saints du Très-Haut, et le moment vint où ils possédaient le royaume. ... Mais le tribunal siégera, et son pouvoir (de l'Antéchrist) sera enlevé et détruit pour toujours. Alors la souveraineté, la puissance et la grandeur des royaumes sous tout le ciel seront remises aux saints, au peuple du Très-Haut. Son (leur) royaume sera un royaume éternel et tous les dirigeants l'adoreront et lui obéiront (Dn 7:18, 22, 27). Le pronom singulier fait très probablement référence au « peuple (S) du Très-Haut », car le Messie n'a pas été mentionné depuis le verset 14.

Jésus a dit, à moins que votre justice ne surpassse celle des pharisiens et des docteurs de la loi, vous n'entrerez certainement pas dans le royaume des cieux. Entrer dans le royaume des cieux, ce n'est pas entrer dans un royaume en tant que sujet, c'est entrer dans la royauté en tant que dirigeant.

## Chapitre 6

Jésus a enseigné à ses disciples comment prier et, ce faisant, il n'a pas omis le royaume :

Notre Père qui est aux cieux, que ton nom soit sanctifié,  
**Que ton règne vienne,**  
que ta volonté soit faite sur la terre comme au ciel.

Le royaume messianique est futur et non présent ; c'est sur terre, pas au ciel ou dans le cœur des gens. C'est une époque où la volonté de Dieu sera faite sur terre ; plus de guerre, de pauvreté et de crime impuni. C'est le règne messianique où le royaume du Père céleste et la justice qu'il pourvoit, ainsi que tous nos autres besoins, seront satisfaits (6:33). Le Messie et ses saints gouverneront le monde avec justice et droiture, dans la paix et la prospérité. Le conseil que Jésus nous donne à tous est de rechercher d'abord son royaume et sa justice.

## **Chapitre 7**

Petite est la porte et étroit est le chemin qui mène à la vie – la vie éternelle, la vie dans la Nouvelle Jérusalem avec le Messie. Peu d'entre eux peuvent ne représenter que quelques pour cent. Jésus dit à ses disciples : Quand le Fils de l'homme (Messie) viendra, trouvera-t-il la foi sur terre ? La tribulation des derniers jours amènera beaucoup de gens à faire marche arrière. Tous ceux qui appellent Jésus « Seigneur, Seigneur ! » n'entreront pas dans le royaume des cieux, mais seulement ceux qui font la volonté du Père. Beaucoup seront égarés par la richesse, les désirs immoraux et l'attachement au monde. Les ouvriers chrétiens hypocrites se verront refuser l'entrée ce jour-là. Le nouveau Roi du monde leur dira : « Je ne vous ai jamais connus. » La seconde venue est un jour de jugement qui séparera les brebis des chèvres.

## **Chapitre 8**

Le Messie dit à ses disciples : Beaucoup viendront de l'Est et de l'Ouest et prendront place à la fête avec Abraham, Isaac et Jacob dans le royaume messianique. Mais les sujets du royaume seront jetés dehors. « Sujets » est une mauvaise traduction de NIV. La référence est à Israël qui, dans son ensemble, n'a pas reçu Jésus comme son Messie. Ils devaient être la monarchie du royaume messianique, et non des sujets, mais à cause de leur incrédulité, ils ont perdu ce droit. C'est la monarchie, composée à la fois des saints de l'AT et du NT, qui font la fête avec le roi pendant son règne. Les démons parlant à travers les possédés qui vivaient parmi les tombeaux reconnaissent Jésus comme le Messie, l'appelant le Fils de Dieu (Ps 2).

## Chapitre 9

Les enseignants de la loi étaient scandalisés que Jésus puisse prétendre pardonner les péchés. Il a dit qu'il voulait qu'ils sachent que le Fils de l'homme, la désignation de Jésus comme le Messie, a cette autorité sur terre. Les gens étaient remplis de crainte que Jésus ait cette autorité, mais les dirigeants juifs ne l'ont pas accepté comme le Messie.

Lorsqu'on lui a demandé pourquoi lui et ses disciples ne jeûnaient pas, Jésus a répondu que les invités du marié ne pouvaient pas jeûner pendant que le marié était avec eux, ce qui implique qu'il était le Messie. Une femme souffrant d'hémorragie toucha le manteau de Jésus et fut guérie. Jésus a dit que sa foi l'avait guérie, vraisemblablement sa foi en Jésus en tant que Messie est ce qui l'a sauvée. Deux aveugles crient au Fils de David (Messie) d'avoir pitié d'eux. Jésus leur demande s'ils croient qu'il peut le faire, ce qui implique la foi en lui en tant que Messie. Pendant ce temps, Jésus parcourait toutes les villes et tous les villages, enseignant dans les synagogues, guérissant les malades et proclamant la bonne nouvelle du royaume, c'est-à-dire la bonne nouvelle de la présence du Messie. C'est dans ce contexte que Jésus dit à ses disciples de demander au Seigneur de la moisson (le Père) d'envoyer des ouvriers dans son champ de moisson. Nous lisons par la suite que Jésus a envoyé les douze, puis les 70 ouvriers.

## Chapitre 10

Jésus donne aux 12 disciples le pouvoir de chasser les démons, de guérir toute maladie et infirmité, et de prêcher le message aux villes d'Israël : « Le royaume des cieux est proche. » Quelle est la signification de cette phrase ? Il n'y a pas de royaume, mais les Juifs attendent avec impatience le royaume du Messie. La signification énigmatique est que le Messie est proche. Ils ne proclamaient pas l'arrivée du royaume messianique, mais simplement que le Messie était proche. Jésus a proclamé la bonne nouvelle du royaume et maintenant les disciples proclament la bonne nouvelle du royaume dont ils constitueront la monarchie.

## Chapitre 11

Jean-Baptiste, le précurseur du Messie, celui qui annonce que le Messie est proche, se demande pourquoi, si Jésus est le Messie, il est en prison. Lorsqu'il envoya certains de ses disciples vers Jésus pour confirmer qu'il était le Messie, Jésus leur confirma qu'il était le Messie,

et il confirma à la foule que Jean était son précurseur, le plus grand des prophètes, car il avait présenté le Messie en Israël. Le plus petit du Royaume est plus grand que Jean. Pourquoi? La réponse se trouve dans Hébreux 11:40 : « Dieu a prévu quelque chose de meilleur pour nous (l'Église), afin que ce ne soit qu'avec nous qu'ils (les saints de l'Ancien Testament) seraient rendus parfaits. » Comprenant cela, « l'Église des premiers-nés » (Hé 11 :40) est un groupe d'habitants de la Jérusalem céleste différent de « les esprits des justes rendus parfaits », les premiers étant des saints du NT, les seconds des saints de l'AT. Un saint du Nouveau Testament, uni au Christ et habité par le Saint-Esprit, et né de nouveau en tant qu'enfant de Dieu, est actuellement plus grand que Jean ou Abraham. Les saints de l'Ancien Testament ne seront pas rendus parfaits jusqu'à la résurrection des justes, lorsque tous les saints de l'Ancien Testament et du Nouveau Testament seront transformés.

**Depuis les jours de Jean-Baptiste jusqu'à aujourd'hui, le royaume des cieux a été soumis à la violence et des personnes violentes l'ont pillé.**

Il est difficile de comprendre comment la royauté messianique a pu être soumise à la violence et pillée. Mais il est certain que Jésus a été soumis à la violence et attaqué par les dirigeants juifs (Jn 6:15). Comparez Luc 16 : 16 où la traduction ISV de ce verset difficile a du sens. Il interprète le grec comme disant « quiconque y entre est attaqué », plutôt que « tout le monde s'y fraye un chemin », suivi par la plupart des traductions. La première traduction éthiopienne dit : « Tous ceux qui y entrent sont opprimés à cause de cela ». Personne, et encore moins tout le monde, ne peut s'introduire de force dans la monarchie messianique.

Personne ne connaît le Fils, sauf son Père, et personne ne connaît le Père, sauf son Fils et ceux à qui le Fils choisit de le révéler. Le Père a remis toutes choses entre les mains du Fils (Dn 7:14) et le Fils a tout remis entre les mains de ses disciples (Dn 7:27, Mt 26:18-20). Leur royaume sera un royaume éternel.

## Chapitre 12

Jésus a dit : « Il y a ici quelque chose de plus grand que le temple. » Il se présentait toujours aux gens comme étant le Messie, mais il utilisait souvent la métonymie pour dissimuler dans une certaine mesure ce qu'il disait. Les gens avaient besoin de foi pour comprendre et croire tandis que les infidèles étaient laissés dans le noir. Le Fils de l'homme

est le Seigneur du sabbat parce qu'il est le Fils de Dieu. Matthieu cite un long passage messianique d'Ésaïe 42:1-4). Lors de sa première venue, le Messie était un serviteur de Dieu, choisi et aimé de Dieu, et oint de son Esprit. Il agit avec humilité, mais il proclame la justice aux nations, dont beaucoup placeront leur espoir en lui.

Les gens étaient étonnés de son ministère de guérison et se demandaient s'il pouvait être le Fils de David, c'est-à-dire le Messie. Jésus a déclaré que si c'est par l'Esprit de Dieu qu'il a chassé nos démons, alors ils devraient reconnaître que le royaume de Dieu (le Messie par métonymie) était venu à eux. Jésus a également laissé entendre qu'il était entré dans la maison de Satan et l'avait attaché afin qu'il puisse piller sa maison. Jésus a vaincu Satan dans le désert quand il a refusé de se soumettre à ses tentations et a maintenant le pouvoir de libérer ceux qui étaient faits prisonniers par Satan.

Les dirigeants juifs voulaient un signe définitif indiquant que Jésus avait été envoyé par Dieu, comme si ses miracles et son enseignement faisant autorité ne suffisaient pas. Jésus n'était pas intéressé à donner des signes, le salut viendrait à ses disciples par la foi en qui il était et en croyant ce qu'il disait. Le seul signe qu'il leur offrait était le signe du prophète Jonas, le signe de la résurrection. Tout comme Jonas resta dans le ventre d'un poisson pendant trois jours, de même le Fils de l'homme resta dans sa tombe pendant trois jours puis ressuscita d'entre les morts. Un prophète plus grand que Jonas était ici ! Un roi plus grand que Salomon était ici !

La mère et les frères de Jésus sont venus le chercher et Jésus a souligné que sa relation éternelle avec ses disciples était plus grande que sa relation temporelle avec sa famille humaine. Le Messie et sa monarchie régneront ensemble pour toujours.

## Chapitre 13

Les paraboles de Matthieu 13, comme la plupart des paraboles de Jésus, concernent ses disciples. Ce sont des paraboles sur la croissance du royaume qui a son origine en Dieu, ou plus précisément sur la croissance de la monarchie qui régnera avec le Messie. Ils nous parlent des disciples qui sont appelés hors du monde pour hériter de la monarchie pendant le futur règne terrestre du Messie. Ainsi, dans la parabole du semeur, Jésus le Messie enseigne le royaume, mais la plupart des auditeurs l'ignorent ou le rejettent pour diverses raisons, mais certains le comprennent et continuent à porter du fruit. Il parle en

paraboles parce que la connaissance des secrets du royaume des cieux leur a été donnée, mais pas aux autres. Ils ont répondu correctement au message du royaume et, en tant qu'enfants de Dieu, ils hériteront du royaume que Dieu a préparé pour eux avant la création du monde. La parabole de la mauvaise herbe enseigne que deux destinées attendent l'humanité à la fin de l'ère du retour de Jésus. Le feu attend la mauvaise herbe, ceux qui ont été trompés par Satan et influencés par le mal, tandis que la bonne semence, les justes, qui sont les fils (princes) du royaume, seront amenés dans la grange du Messie, la cité céleste qu'il a préparée pour eux et d'où ils brilleront comme le soleil. Les paraboles de la graine de moutarde ont le même sens. La monarchie messianique a commencé avec 120 disciples qui se sont réunis et ont prié à Jérusalem et ont choisi Matthias pour remplacer Judas comme apôtre. A la Pentecôte, 3 000 croyants furent baptisés et s'ajoutèrent à leur nombre. Le nombre de croyants à Jérusalem atteignit bientôt 5 000 et se répandit dans toute la Judée, la Galilée et la Samarie. Lorsque les apôtres se sont dispersés dans les pays environnants, les non-Juifs se sont convertis jusqu'à aujourd'hui où 30 % de la population mondiale se dit chrétienne. La levure s'est frayée un chemin dans toute la pâte. Comprendre le message du Royaume de Jésus est comme trouver un trésor caché ou une magnifique perle. Les chercheurs sont prêts à tout abandonner pour obtenir la royauté. La parabole du filet est semblable à celle de la mauvaise herbe. Au retour de Jésus à la fin des temps, les méchants seront séparés des justes, qui seront ressuscités et enlevés et rencontreront le Seigneur dans les airs d'où ils entreront dans la gloire dans leur maison, la Nouvelle Jérusalem.

## Chapitre 14

Après avoir vu Jésus marcher sur l'eau, les disciples l'adorèrent et l'appelèrent le Fils de Dieu, celui que Dieu a installé sur le mont Sion comme son roi (régent sur terre (Ps 2). De même, chaque fois que Jésus appelle Dieu son Père (Mt 7:21, 10:33, 11:25-27, 12:50, 15:13, 16:17, 18:10, etc.), il laisse entendre qu'il est le Messie, le régent qu'il a nommé pour gouverner les nations, pour les briser avec une verge de fer et les briser en morceaux comme de la poterie (Ap 19:15 à Harmaguédon).

## Chapitre 15

La femme cananéenne a reconnu Jésus comme le Messie et l'a appelé « Seigneur, le Fils de David ». Bien qu'il ne soit pas Israélite, Jésus a guéri sa fille à cause de sa grande foi.

## Chapitre 16

Le moment est venu où Jésus a demandé à ses disciples qui était le Fils de l'homme. S'il y avait le moindre doute sur ce qu'il voulait dire, il ajouta : « Pour vous, qui suis-je ? » Les foules n'en étaient pas sûres, certaines suggérant Jean-Baptiste, Jérémie ou Élie, mais Pierre en était sûr. Il dit : « Tu es le Messie, le Fils du Dieu vivant. » Jésus a dit : « Tu es Pierre (Petros) et sur ce rocher (petra) je bâtirai mon église (ekklesia) et les portes de l'enfer ne la surmonteront pas. » Ces paroles impliquent que la messianité de Jésus est le fondement de son ministère, qui consiste à construire ou créer sa communauté, d'abord l'Église, et éventuellement sa monarchie qui régnera avec lui pendant le millénaire. Son Église est composée de ceux qui, par la foi en lui, sont devenus enfants de Dieu, les saints à qui Daniel a dit que la souveraineté, la puissance et la grandeur de tous les royaumes sous les cieux seraient transmises. Les clés du royaume que Jésus donne à Pierre parlent de l'autorité royale qu'il détiendra pendant le règne du Messie. Quelle que soit la législation adoptée par la monarchie sur terre, elle aura déjà été décidée au ciel. Le contexte est celui du monde entier au cours du millénaire, mais l'autorité des apôtres et plus tard des dirigeants de l'Église au cours de l'époque actuelle est également impliquée (Mt 18:18). Le public de Jésus n'avait aucune idée de l'Église des non-Juifs, la communauté messianique était ce qu'ils auraient compris. L'ekklesia est la communauté de Jésus, voire sa monarchie, car ils gouverneront avec lui. Il s'agit de ceux dont les noms sont écrits dans le Livre de Vie de l'Agneau. Ils sont les enfants de Dieu et régneront avec le Messie, mais à l'époque actuelle, ils doivent s'humilier, se considérer comme des serviteurs et ne pas dominer leurs frères.

Jésus a ordonné à ses disciples de ne dire à personne qu'il était le Messie. La proclamation de la bonne nouvelle du royaume devait se faire d'une manière spéciale, de manière à ce que les fidèles puissent comprendre, mais que les incroyants soient laissés dans l'obscurité. Jésus a averti ses disciples qu'ils devraient perdre de vue eux-mêmes et leurs propres intérêts, et que le suivre ne serait pas une partie de

plaisir. Lui-même serait tué, mais il ressusciterait et un jour dans le futur il reviendrait dans la gloire de son Père et avec ses anges comme Messie, et il récompenserait chacun de ses disciples pour ce qu'ils ont fait (2 Co 5:10, Ap 22:12). Il ajouta de manière énigmatique que certains de ceux qui se tenaient là avec lui ne mourraient pas avant d'avoir vu le Messie venir dans son pouvoir royal. Cela fait sans doute référence à la description suivante de la transfiguration de Jésus sur une haute montagne une semaine plus tard.

## Chapitre 17

Six jours plus tard, Jésus emmena Pierre, Jacques et Jean sur une haute montagne où sa forme changea en leur présence. Son visage brillait comme le soleil et ses vêtements étaient aussi blancs que la lumière. Moïse et Élie lui apparurent et lui parlèrent de son départ (Lc 9:31). Il devait monter au ciel et revenir plus tard en tant que Messie victorieux. Dieu lui parla du ciel en disant : Celui-ci est mon Fils (le Messie) en qui j'ai toute mon affection. Écoutez-le. Alors qu'ils descendaient de la montagne, Jésus leur dit de ne parler à personne de ce qu'ils avaient vu jusqu'à ce que le Fils de l'homme soit ressuscité des morts. Ils avaient désormais une meilleure idée de ce que ferait le Messie. Il serait tué mais ressusciterait le troisième jour. Il monterait au ciel et après un temps indéfini reviendrait victorieux en gloire avec les anges pour récompenser ses disciples.

L'incident concernant la taxe du temple est éclairant. Pierre pensait peut-être qu'il n'était pas approprié que le Messie et ses disciples paient des impôts. Jésus lui a assuré que lui et ses disciples, le roi et ses enfants, ne paieraient plus d'impôts à l'avenir, mais qu'à présent, ils ne devraient pas offenser. Son royaume n'était pas encore établi.

## Chapitre 18

Un jour, les disciples de Jésus lui demandèrent qui était le plus grand dans le royaume des cieux. Il est important de comprendre qu'ils font référence aux dirigeants du royaume et non aux sujets. *Basileia* signifie royaute ou autorité royale. Ils veulent savoir qui sera le plus proche de Jésus dans la hiérarchie messianique. Entrer dans le royaume ne fait jamais référence à la citoyenneté, c'est entrer dans la royaute ou la monarchie. Jésus dit à un petit enfant de venir à lui, puis dit à ses disciples qu'à moins qu'ils ne se convertissent et ne deviennent humbles et innocents comme les petits enfants, ils n'entreront jamais

dans le royaume. Dieu s'oppose aux orgueilleux et montre sa faveur aux humbles (Jc 4:6).

La parabole de Jésus sur le serviteur impitoyable illustre le fait que, comme Dieu nous a pardonné tous nos péchés, nous devons aussi être miséricordieux et pardonner aux autres. Il n'y a pas de place pour la vengeance ou la rancune dans la monarchie du Messie.

## Chapitre 19

Dans le discours sur le divorce, Jésus a dit : « Certains ont choisi de vivre comme des eunuques à cause du royaume des cieux. Le royaume est probablement une métonymie pour le roi, les gens deviennent célibataires pour l'amour du Seigneur. Une telle personne se soucie des affaires du Seigneur et de la manière dont elle peut plaire au Seigneur, comme les collaborateurs de Paul pour le royaume de Dieu (Col 4:11).

Illustrant encore une fois le besoin d'humilité, Jésus a dit que le royaume de Dieu appartient à ces enfants. Oui, le royaume des cieux leur appartient, ils hériteront de la royauté au retour de Jésus. Mais il n'y a pas de mot ici pour « appartenir » en grec, il dit simplement « à ceux-là est le royaume des cieux ». Ils sont la monarchie, la royauté. La monarchie est composée de gens humbles comme celui-là.

En revanche, il est difficile pour un homme riche d'entrer dans le royaume (la royauté ou la monarchie). Les riches ne sont généralement pas humbles, leurs richesses ont tendance à les rendre fiers et arrogants et à devenir une loi pour eux-mêmes. Les disciples de Jésus n'ont pas cette difficulté. Dans une déclaration vraiment capitale, Jésus a déclaré : Je vous dis la vérité, au renouvellement de toutes choses, lorsque le Fils de l'homme sera assis sur son trône glorieux, vous qui m'avez suivi, vous vous assoirez aussi sur douze trônes, jugeant les douze tribus de Israël. Et ce ne sont pas seulement les douze apôtres qui auront ce privilège, « quiconque aura quitté maisons ou frères ou sœurs ou père ou mère ou femme et enfants ou champs à cause de moi recevra cent fois plus et héritera de la vie éternelle. Mais beaucoup de ceux qui sont les premiers (lire : les riches et les célèbres) seront les derniers, et beaucoup de ceux qui sont les derniers (lire : les humbles serviteurs de Dieu) seront les premiers. Jésus est actuellement assis à la droite de Dieu au ciel. Après son retour, il s'assiéra sur son propre trône glorieux d'où il gouvernera le monde, et ses disciples s'assiéront également sur des trônes, régnant avec lui. Le trône de Dieu et de l'Agneau sera dans la Nouvelle Jérusalem et ses serviteurs le serviront

(Ap 22:3). Ceux rachetés de chaque tribu, langue, peuple et nation, formeront un royaume de prêtres, servant Dieu et régnant sur la terre et sur les survivants incrédules de la Grande Tribulation.

## **Chapitre 20**

La parabole des ouvriers de la vigne illustre la vérité selon laquelle ceux qui sont accueillis dans le royaume des Cieux y sont par la grâce de Dieu, qu'ils aient servi le Seigneur toute leur vie ou qu'ils soient devenus chrétiens tard dans leur vie. La manière dont Dieu récompense les gens est différente de celle du monde. Salomé, la tante de Jésus, est venue vers Jésus avec ses cousins, Jacques et Jean, et a demandé qu'ils puissent s'asseoir à sa droite et à sa gauche dans son royaume (monarchie). Mais ces lieux appartiennent à ceux pour qui le Père les a préparés. Les enfants de Dieu devraient être plus intéressés à servir les autres qu'à rechercher un statut. Le Fils de l'homme n'est pas venu pour être servi, mais pour servir et donner sa vie en rançon pour la multitude. Les deux aveugles de Jéricho crièrent : « Seigneur, Fils de David, aie pitié de nous ! » La foule les réprimanda, mais Jésus eut compassion d'eux, les guérit et ils le suivirent.

## **Chapitre 21**

Montant un âne jusqu'à Jérusalem, Jésus accomplit la prophétie de Zacharie : Dis à la fille de Sion : Vois, ton roi vient à toi. La foule criait : Hosanna au Fils de David. En voyant Jésus, les enfants dans les parvis du temple criaient : « Hosanna au Fils de David. » Jésus dit aux principaux sacrificeurs et aux anciens que les publicains et les prostituées entraient avant eux dans le royaume de Dieu (la monarchie). Le royaume de Dieu (la monarchie) serait retiré aux dirigeants juifs et donné à un peuple qui en produirait les fruits. Ils avaient perdu leur droit de gouverner avec Jésus ; c'est les chrétiens qui sont les nouveaux héritiers du royaume.

## **Chapitre 22**

Le royaume des cieux est comme un roi qui préparait un banquet de noces pour son fils. Le roi est Dieu, le fils est Jésus et les noces sont les noces de l'Agneau (Ap 19:7). Dans une parabole similaire dans Luc avec la même interprétation, c'est un certain homme qui invite les gens à une fête dans le royaume de Dieu. Les invités (juifs) s'excusent et refusent de venir, alors le roi brûle leur ville (Jérusalem) et dit à ses

serviteurs de sortir et d'inviter tous ceux qu'ils trouvent. Jésus a demandé aux pharisiens de quel fils (descendant) serait le Messie. Le fils de David, répondirent-ils. Puis il leur demanda comment David, parlant par l'Esprit, l'appelait (le Messie) Seigneur. Comment peut-il appeler son propre fils (descendant) Seigneur ? Ils ne pouvaient pas répondre parce qu'ils ne croyaient pas en un Messie divin. Jésus leur enseignait que le Messie (lui-même) était divin.

## **Chapitre 23**

Jésus dit à ses disciples de ne pas être appelés enseignants parce qu'ils n'ont qu'un seul enseignant, le Messie. Jésus a dit aux pharisiens qu'ils fermaient la porte du royaume (monarchie) des cieux au nez des gens. Ils refusent d'entrer et ne laissent pas entrer les autres. Jésus a dit qu'il leur enverrait des prophètes, des sages et des enseignants qu'ils tueraient ou fouetteraient dans leurs synagogues ou poursuivraient de ville en ville. Il a averti les habitants de Jérusalem qu'ils ne le reverraient plus tant qu'ils ne lui auraient pas dit : Béni soit celui qui vient au nom du Seigneur.

## **Chapitre 24**

Les disciples demandent à Jésus quel serait le signe de sa venue à la fin des temps. Jésus a dit que beaucoup viendraient en son nom, prétendant être le Messie. Beaucoup de ses partisans seraient persécutés et tués. L'évangile du royaume serait prêché dans le monde entier à toutes les nations et alors la fin viendrait. Dans les temps de détresse de la fin des temps, si quelqu'un dit que le Messie est ici ou qu'il est là, ne le croyez pas. Car, comme l'éclair vient de l'orient vers l'occident, ainsi sera l'avènement du Fils de l'homme. Le signe du Fils de l'homme apparaîtra dans le ciel et toutes les tribus d'Israël seront en deuil lorsqu'elles verront le Fils de l'homme venir sur les nuées du ciel avec puissance et une grande gloire. Il enverra ses anges avec un grand coup de trompette, et ils rassembleront ses élus d'un bout à l'autre des cieux. Comme aux jours de Noé, il en sera de même à l'avènement du Fils de l'Homme.

## **Chapitre 25**

Le royaume des cieux est comparé à dix vierges qui attendent l'époux (le Messie). Il a mis du temps à venir, mais son arrivée a été soudaine. Certains étaient prêts, d'autres non et ont été mis en lock-out. Un

homme (le Messie) a confié à ses serviteurs un travail à accomplir, chacun selon ses capacités. Après un long moment (2000 ans), il revient et demande des comptes à ses serviteurs. Ceux qui ont bien fait se verront confier de nombreuses choses tout en profitant du bonheur de leur Maître. D'autres sont bannis au châtiment éternel. Quand le Fils de l'homme viendra dans sa gloire et tous les anges avec lui, il s'assiéra sur son trône glorieux et séparera les brebis des boucs. Les justes sont invités à hériter du royaume qui leur a été préparé depuis la création du monde. Ils jouissent de la vie éternelle tandis que les méchants sont bannis au châtiment éternel.

## **Chapitre 26**

Les principaux sacrificeurs et les anciens juifs remettent le Fils de l'homme aux Romains pour qu'il soit crucifié. Lors du dernier repas de la Pâque, Jésus dit aux disciples que le Fils de l'homme s'en irait comme il est écrit à son sujet, mais malheur à l'homme par qui le Fils de l'homme est trahi. Il a dit à ses disciples qu'il ne boirait plus de vin jusqu'à ce qu'il en boive à nouveau avec eux dans le royaume de son Père. Puis il dit : « Voici, l'heure est venue et le Fils de l'homme est livré entre les mains des pécheurs. Lorsqu'il fut jugé par le Sanhédrin, le grand prêtre chargea Jésus sous serment de leur dire s'il était ou non le Messie, le Fils de Dieu. Jésus ne le nie pas et dit qu'ils verrraient le Fils de l'Homme assis à la droite de la Puissance et venant sur les nuées du ciel, prérogatives messianiques.

## **Chapitre 27**

Pilate, le gouverneur romain, demanda à Jésus s'il était le roi des Juifs. Jésus a dit qu'il l'avait dit. Pilate a demandé à la foule s'il devait leur relâcher Barabbas ou Jésus, appelé le Messie. Les soldats se moquaient de Jésus en disant : « Salut, roi des Juifs ». Un signe au-dessus de la tête de Jésus sur la croix disait : « Celui-ci est Jésus, le roi des Juifs. » Les passants se moquaient de Jésus en disant : « Descendez de la croix si tu es le Fils de Dieu. » "C'est le roi d'Israël." Il a dit : « Je suis le Fils de Dieu. » Le centurion et ceux qui gardaient Jésus avec lui dirent : « Certainement, il était le Fils de Dieu. » Avant de mourir, Jésus a dit : « Mon Dieu, mon Dieu, pourquoi m'as-tu abandonné ? Ceci est une citation du Psaume messianique 22.

## Chapitre 28

Les dernières paroles de Jésus à ses disciples proviennent de Daniel 7:14, un passage messianique. Il dit : « Tout pouvoir m'a été donné dans le ciel et sur la terre. Allez donc faire de toutes les nations des disciples, les baptisant au nom du Père, du Fils et du Saint-Esprit, et apprenez-leur à obéir à tout ce que je vous ai commandé. Et sûrement, je serai toujours avec vous, jusqu'à la fin des temps. À la fin des temps, la souveraineté, la puissance et la grandeur de tous les royaumes sous les cieux seront confiées au peuple saint des hauts lieux. Leur royaume sera un royaume éternel, et tous les dirigeants les serviront et leur obéiront (Dn 1:27).